

Fachbereich Latein

Ist Latein nicht eine tote Sprache?

Glaube nicht, dass Latein tot ist, Latein lebt !!!, denn die Spuren dieser Sprache findest du überall in deiner Muttersprache, aber auch in vielen anderen europäischen Sprachen. Hier ein sehr einfaches Beispiel für das Wort MÜTTER:

- Latein: mater
- Italienisch: la madre
- Deutsch: Mutter
- Griechisch: mitera
- Russisch: мать
- Polnisch: matka
- Englisch: mother

Wissenschaftler haben ausgerechnet, dass über die Hälfte aller bekannten Wörter im Englischen direkt oder indirekt (über das Französische) auf die lateinische Sprache zurückgehen. Solche Ähnlichkeiten werden dir oft helfen, z. B. die Bedeutung bestimmter Fremdwörter im Deutschen oder die Bedeutung englischer, französischer, spanischer und italienischer Wörter herauszufinden.

Viele bedienen sich der lateinischen Sprache, wie z. B. in der Nahrungsmittelindustrie. Du kennst bestimmt das Eis „Magnum“, was im Lateinischen (magnum) „das Große“; die Margarine „Lätta“, was (laeta) „die Fröhliche“ heißt, Cerealien, was Kornprodukte bedeutet und von der Göttin des Ackerbaus Ceres abgeleitet wird.

Warum sollte ich Latein lernen?

Durch die lateinische Grammatik wirst du die deutsche Grammatik besser verstehen, weil wir die lateinische Grammatik im Vergleich mit der deutschen lernen, d.h. du wirst ein besseres Sprachgefühl entwickeln. Wenn du Latein lernst, lernst du, wie man logisch denkt. Das bringt dir Vorteile beim Lernen anderer Fächer, welche das abstrakte und klare Denken erfordern.

Wir lernen im Unterricht nicht nur Vokabeln und Grammatik, wir lernen Mythen und Legenden der Antike kennen, lesen Auszüge aus lateinischen Schriften solcher berühmter Männer, wie z. B. Caesar (s. Bild oben), Cicero, Sallust, Ovid, Livius, Vergil, wir diskutieren über den Sinn des Lebens, über das Glück, die Freundschaft, so, wie das die alten Philosophen vor mehr als 2000 Jahren gemacht haben und wir lernen selbstverständlich die spannende Geschichte des alten Roms (s.u. Römisches Reich unter Kaiser Trajan) mit seinen Sitten und Bräuchen, mit seinem Alltagsleben kennen.

Wie kann ich die lateinische Sprache am Jahngymnasium erlernen?

Wenn du dich dafür entscheidest, dann fangen wir mit dem Lateinunterricht in der 9. Klasse an. Der Unterricht dauert 4 Jahre und am Ende erwartet dich die Belohnung – „Das Latinum“, der Nachweis über lateinische Sprachkenntnisse.

In der 12. Klasse kannst du Latein als 4. Abiturfach wählen. Auch das ist möglich.

Was ist das Latinum und wozu benötige ich es?

Willst du z.B. Deutsch, Fremdsprachen, Jura, Medizin, Pharmazie oder Geschichte studieren, werden von dir Lateinkenntnisse und je nach Universität oder Hochschule auch das Latinum verlangt.

Permalink zu dieser Seite:<http://old.jahngymnasium-rathenow.de/?312>

Url zu dieser Seite:<http://old.jahngymnasium-rathenow.de/kompetent/fachbereiche/sprachen/latein.html>

Latein (lat. lingua latina „lateinische Sprache“) ist eine indogermanische Sprache, die ursprünglich von den Latinern, den Bewohnern von Latium mit Rom als Zentrum, gesprochen wurde.

Quelle: de.wikipedia.org/wiki/Latein